

Luego de tres años frenada, Ruta del Sol III alcanza 33% de avance

CONSTRUCCIÓN. IVÁN DUQUE ENTREGÓ 48 KILÓMETROS DE VÍA EN BOSCONIA, CESAR, QUE HACEN PARTE DEL PROYECTO. 30,4 KM FUERON DE SEGUNDA CALZADA Y 18 KM DE MEJORAMIENTO

BOGOTÁ

Tras la reactivación de las obras del proyecto Ruta del Sol III en febrero y luego de estar paralizadas por casi tres años debido a problemas financieros del concesionario Yuma S.A., el presidente de la República, Iván Duque, entregó, en Bosconia, Cesar, 48 kilómetros de vías, 30,4 km de segunda calzada nueva y 18 km de mejoramiento.

De los 30,4 km de segunda calzada, 8 km se habilitarán entre San Roque y La Loma-Cesar; 18 km entre Bosconia-Mariangola y 4,4 km entre Mariangola y Valledupar. Los 18 km de mejoramiento estarán entre Bosconia y Mariangola, Valledupar.

Las obras de este proyecto de tercera generación fueron suspendidas en junio de 2017, pero ahora tienen 33,31% de avance tras la entrega de los 48 km. En total, se han construido 171 kilómetros y se han mejorado 142 kilómetros, para una ejecución de 313 km.

"Hace tan solo seis meses estábamos dando un mensaje de optimismo de reactivación del proyecto Ruta del Sol III, que se retomaban las obras y los pagos de proveedores, y hoy entregamos 30,4 kilómetros de segunda calzada y 18 km de mejoramiento que significan el impulso a la infraestructura del país, que aportan a la competitividad, generan empleos y oportunidades para las comunidades", dijo Duque en la entrega de las obras en el Cesar.

PANORAMA GENERAL DE LAS OBRAS

El Gobierno entregó obras que hacen parte del proyecto Ruta del Sol III

Puso en funcionamiento **30,4 km** de segunda calzada

18 km entre Bosconia-Mariangola

8 km entre San Roque y La Loma-Cesar

4,4 km entre Mariangola y Valledupar

Se entregaron **18 km** de mejoramiento



Generó **2.880 empleos**



Beneficia a **527.000 habitantes**

Inversión en estas obras asciende a **\$138.714 millones**



Iván Duque Márquez
Presidente de la República

"Hace tan solo seis meses anunciamos la reactivación de la Ruta del Sol III y ya estamos entregando 30,4 km de segunda calzada y 18 km de mejoramiento".



Escanee para ver el acto de entrega de la obra de Ruta del Sol III a cargo del Presidente Iván Duque.



Siganos en:
www.larepublica.co
Para conocer cómo se movieron las exportaciones del país durante agosto.

Por su parte, la ministra de transporte Ángela María Orozco agregó que, "nos comprometimos a concluir las dobles calzadas que están a lo largo y ancho del corredor y lo estamos ha-

PROYECTO RUTA DEL SOL 3

Hace parte de la tercera generación de concesiones viales

Tiene una extensión aproximada de **465 kilómetros**

Lo integran los departamentos de: Cesar, Magdalena y Bolívar

AVANCES A LA FECHA

Ejecución total a la fecha de **313 km**

Se han construido **171 km**

Se han mejorado **142 km**

Avance total del proyecto de **33,31%**

Fuente: ANI Gráfico: LR-GR



El Gobierno Nacional logró la reactivación del proyecto luego de un año y medio de concertación y de revisión

Hubo año y medio de negociaciones

El Gobierno Nacional logró la reactivación del proyecto de Ruta del Sol III en febrero de 2020, luego de un año y medio de concertación y de revisión, por parte de la Agencia Nacional de Infraestructura (ANI), el Ministerio de Transporte, el concesionario Yuma S.A. y la interventoría del proyecto, con el seguimiento de las veedurías ciudadanas de los departamentos de Magdalena y Cesar. Además, este proceso contó con el acompañamiento de la Contraloría General de la República, con lo que se logró que la obra no acabara como una "vía fantasma" dijo Duque en el evento.

ciendo, con gerencia, con dedicación. Este es un proyecto que ha significado progreso para la región, crecimiento económico, desarrollo social e impacto positivo en la calidad de vida de las comunidades".

Vale destacar que el Gobierno Nacional, más allá de la entrega de obras, señaló que cumplirá con el compromiso adquirido con los proveedores del corredor Ruta del Sol III y que mantiene el cronograma de pagos a los acreedores. Precisamente, la cuota de septiembre asciende a

\$4.607 millones y se pagan 57 proveedores externos.

Con este monto se terminan de pagar las obligaciones a los proveedores externos de Constructora Ariguani referentes a las acreencias iniciales de \$500 millones a \$1.000 millones, que correspondían a 22 acreedores.

Con ello, de un total de \$128.000 millones, se ha pagado aproximadamente 80% de la deuda a proveedores externos con corte a septiembre de 2020.

XIMENA GONZÁLEZ VIDAL
xgonzalez@larepublica.com.co

PRODUCCIÓN DE PETRÓLEO Y GAS

PETRÓLEO
Barriles promedio día



Disminución de **15,9%**

GAS

Millones de pies cúbicos por día



Disminución de **7,7%**

Gráfico: LR-GR Fuente: Minenergía

La producción de petróleo tuvo una leve alza de 0,97% en la comparación intermensual

BOGOTÁ

El Ministerio de Minas y Energía informó que la producción de petróleo durante agosto fue de 742.091 barriles promedio día (bpd), lo que representó un leve aumento mensual de 0,97% frente a los datos reportados en julio pasado, cuando se produjeron 734.987 bpd.

La cartera explicó que esta alza intermensual se debió al desarrollo, optimización y al restablecimiento de la producción de los campos Chichimene SW (Acacias, Meta), Hamaca y Rubiales (Puerto Gaitán, Meta) y Moqueta (Mocoa, Putumayo) y a la reactivación del campo Cajúa (Puerto Gaitán, Meta).

Sin embargo, frente a agosto de 2019, la producción tuvo un retroceso anual de 15,9%, al compararla con 882.831 bpd producidos en ese mes.

Entre tanto, la producción comercializada de gas fue de 1.020 millones de pies cúbicos por día (mpcd) en agosto, lo que significó un aumento de 9,46% frente a julio de este año (932,5 mpcd). En comparación con agosto de 2019 bajó 7,7%.

GABRIEL FORERO OLIVEROS
gforero@larepublica.com.co

Senior's Club Bellavista

ES MOMENTO DE SENTIRNOS MÁS ACTIVOS E INDEPENDIENTES QUE NUNCA.

Haga parte de este estilo de vida en Santa Marta y entérese como vivir con privilegios y exclusividad en <https://esmomento.seniorsclub.co/>

301 248 2997